

Con caracteres pavorosos se extiende el hambre...

VIENE DE LA 1a. PAG.— ración nacional en todos los planos, continúa al garete. Centenares de millares de hectáreas de tierras fertilísimas se conservan incultas, acaparadas por tagarotes, y millares de campesinos desechos de prosperar y de trabajar agonizan por falta de tierras y de recursos para cultivarlas. Tal es el panorama nacional del momento. Más, como algunos incrédulos suponen que todo esto es "fantasía" comunista, vamos a reproducir ahora la sensacional información que nos ha proporcionado el compañero José Arguedas, corresponsal y circulador de "TRABAJO" en Barba, sobre la forma concreta en que la crisis está afectando su propio hogar y su pueblo. Decimos que su propio hogar porque en la lista de familias cuya crítica situación describe, incluye el compañero Arguedas a la suya propia.

El compañero Arguedas describe la situación concreta de 22 familias de campesinos y artesanos de solo el centro de Barba, pero advierte que en iguales o parecidas condiciones se encuentran otras cincuenta familias en el distrito central, nada más. Calcúlese

por esto la gravedad de la situación. Además, como dato sumamente ilustrativo sobre el estado social de Barba, Arguedas denuncia que casi no hay hogar pobre de su ciudad en donde no haya dos o tres niños enfermos, todos por desnutrición. Este dato resulta verdaderamente catastrófico si se toma en cuenta que el noventa y cinco por ciento de las familias barbeñas pueden incluirse en la categoría de "pobres".

... No queremos concluir este epígrafe sin declarar que si el gobierno se toma la molestia de nombrar una comisión para comprobar la veracidad de estos informes, dicha comisión puede contar con la colaboración del compañero Arguedas, quien está en la mejor disposición de demostrar casa por casa, que todo lo que dice sobre el estado social de Barba, es cierto.

Para finalizar queremos indicar, para mejor inteligencia de este informe, que los puntos suspensivos con que aparecen en el mismo sustituyen el nombre de cada jefe de familia que insertó el compañero Arguedas. Lo hacemos así, porque de otra manera podrían sentirse humilladas las personas cuyos nombres propios consignáramos.

1º—Familia de.....

Total de miembros de la familia, 8. Los tres hombres se encuentran actualmente sin trabajo. Viven en una casa de dos cuartos p a g a n d e

alquiler seis colones al mes. La mayoría de la familia duerme en el suelo; dos mujeres están actualmente enfermas, una de ellas desde hace tres meses; el doctor recomienda

"alimentación". Mientras estoy de visita llegan los niños a pedir de comer y los padres les contestan que no hay, que vayan a distraerse a la calle

2º—Familia de.....

Total de miembros de la familia, 3. Habitan en un rancho destartado y descubierto. El padre, por escasez de trabajo tuvo que emigrar a Parrita de donde vino enfermo de paludismo a los 15 días de haberse ido. Dice que la Compañía no recibe ahora más que gente muy fuerte, ya que exige media hectárea de chapía por día.

3º—Familia de.....

Total de miembros de la familia, 4. El padre también se encuentra enfermo, habiendo regresado así de Parrita. Todos viven en una sola habitación y duermen en una misma cama. La situación, según dice el padre, es desesperada; ha hecho gestiones para volver al hospital y no ha tenido éxito.

4º—Familia de.....

Total de miembros, 9. Todos pequeños, estando su padre sin trabajo, habitan en tres cuartos y duermen en uno solo. Hay tres niños enfermos.

5º—Familia de.....

Total de miembros, 5. Casa de dos departamentos. Unica entrada por mes, diez colones.

6º—Familia de.....

Total de miembros, 7. Solo un miembro de los siete gana, a razón de diez colones por semana, cuando hay "oficio". El que trabaja es obrero. Viven en casa prestada; hay un enfermo y uno sin trabajo. Todos duermen juntos.

7º—Familia de.....

Total de miembros, 4. Dos enfermos, casa en ruinas; el médico aconsejó sacar uno de los hijos de la escuela, pues estaba débil del cerebro por falta de nutrición. Así se hizo. La alimentación actual es de semillas de guaba sancochadas. El hombre de la casa está sin trabajo.

8º—Familia de.....

Se trata de una anciana cuyo único ingreso es el que le proporciona de cuando en cuando un hijo que tiene, casado, y muy pobre. Hay días en que la señora no prende ni el fuego. La miseria es absoluta.

9º—Familia de.....

Total de miembros, 9. Ingreso semanal, diez colones. Duermen todos en un pequeño cuarto.

10.—Familia de.....

Total de miembros, 9. Ingreso semanal, diez colones por semana. Casa de tres habitaciones.

11.—Familia de.....

Total de miembros, 7. Ingreso semanal, ocho colones, cuando el hombre de la casa tiene trabajo. Se paga de alquiler de casa siete colones mensuales. Hay un hijo enfer-

mo. Todos duermen en una habitación.

12.—Familia de.....

Total de miembros 7. Un hombre enfermo, venido así Parrita; los otros dos sin trabajo. Pagan de alquiler seis colones mensuales. Duermen unos en un cuarto y el resto en la sala, muy mal abrigados.

13.—Familia de.....

Total de miembros, 11. Dos niños enfermos, a los cuales el doctor les recomienda alimentación y jarabes. Nada de eso se puede, porque el ingreso único de la familia son dos colones, veinticinco céntimos diarios. Se pagan de alquiler de casa cuatro colones por mes. Duermen mal abrigados y en pedazos de estera y de cama. Hay tres niños en la escuela; los tres son malos estudiantes.

14.—Familia de.....

Total de miembros, 6. El jefe de casa sin trabajo. Hay un niño enfermo de gravedad y no hay un solo miembro en estado de salud. La casa está en muy malas condiciones.

15.—Familia de.....

Total de miembros, 5. El jefe de casa impedido; dos niños en escuela; habitan en un rancho descubierto y viven de la mendicidad.

16.—Familia de.....

Total de miembros, 8. El jefe de la familia está sin trabajo y enfermo; la familia habita en medio rancho. Duermen muy mal, en el suelo y abrigados con sacos de gangoche. Se alimentan de guineos.

17.—Familia de.....

Total de miembros, 7. El

CURSO DE ECONOMIA JUEVES 25 DE JULIO

Por Manuel Mora V. LECCION Iª

- 1o. Qué es un régimen social.
- 2o. El Estado y el régimen social.
- 3o. Dialéctica de la Historia.
- 4o. Esclavitud - Feudalismo - Capitalismo, Socialismo.

5o. Países coloniales y semi-coloniales. Países semi-feudales.

6o. Características del régimen costarricense.

A las 8 de la noche Casa de Carmen Lyra. Por este medio quedan convocados los miembros de los Comités Seccional, del Comité Central, Buró Político y Comité de Prensa.

jefe de familia es un anciano. Habitan en una casa ruinoso, por la cual pagan cuatro colones al mes. Se cobijan con sacos de gangoche.

18.—Familia de.....

Total de miembros, 7. Jefe de casa enfermo en el hospital rrita. Hay en la casa, además, otro enfermo. Duermen todos juntos.

19.—Familia de.....

Total de miembros, 5. Después de dos meses de no tener trabajo el jefe de familia, lo obtuvo esta semana; sin embargo, sólo tres días podrá ir a trabajar porque el resto de la semana no tiene almuerzo que llevar. El salario que está devengando es de un colón a medio día. Todos duermen y se abrigan lastimosamente.

20.—Familia de.....

Total de miembros, 4. Jefe de familia en Puerto Cortés; partió hace 22 días y no tienen noticia de él. Pagan cinco colones, cincuenta céntimos de alquiler de casa. Hay un niño enfermo. Se come y se duerme miserablemente.

21.—Familia de.....

Total de miembros, 8. El jefe de familia está actualmente en Golfito, de donde vino enfermo recientemente. No habiendo encontrado trabajo aquí, se desesperó y regresó sin restablecerse. Hay en la casa, además dos niños enfermos.

22.—Familia de.....

Total de miembros, 8. Hay dos hombres que ganan, pero con trabajo irregular. Todos duermen juntos en un solo cuarto.

Trabajo será un bisemanario

COMO? CUANDO?

Con sólo que cada lector de Trabajo, consiga un nuevo suscriptor. Haga Ud. ese pequeño esfuerzo inmediatamente. Avise a Luisa González al tel. 4579

Oigan los maestros de Costa Rica...

VIENE DE LA PAG. TRES

ricano a la matanza. Como en la pasada guerra europea, se hacen grandes esfuerzos para que los extensos y ricos países de América tomen parte activa en la lucha interimperialista. Agencias de propaganda inundan el ambiente con falsas versiones que despiertan o estimula la simpatía popular hacia una de los bandos beligerantes. El intento de sustituir la política del Buen Vecino por la (de la Diplomacia del Dólar, el levantamiento del embargo de armas en favor de Francia e Inglaterra comprometen la necesaria neutralidad de América anhelo profundo de todos los países de América que no quieren participar en una guerra bárbara y salvaje que esclavice y someta a un coloniaje más duro sembrando la destrucción, el horror y la muerte en millares y millares de hogares.

Refiriéndose después a la destrucción del progreso y la cultura con el desarrollo de la guerra, el manifiesto dice: "Con ocasión de la presente guerra se clausuran en Europa gran número de escuelas, se cierran y destruyen universidades, laboratorios y centros de educación científicos. El progreso, el espíritu creador está paralizado, maestros jóvenes y alumnos son arrancados de sus aulas para ser arrojados a la oquedad de una prisión o al fango de las trincheras, colocados en sus manos armas destinadas a asesinar a los hermanos de otros países. Los presupuestos de educación son reducidos a un mínimo irrisorio en tanto que son aumentados los que corresponden a los gastos de guerra.

"Ningún profesional de la enseñanza puede prestar su colaboración a esta obra de barbarie". Los maestros del mundo no pueden menos que condenar esta carnicería humana y abogar tenazmente por la restauración de la paz.

"Por eso mismo el Magisterio americano no puede permanecer indiferente y mucho menos asumir una actitud expectante ante la actual catástrofe que ha puesto en crisis al gigantesco sistema de nuestra civilización.

"Por el contrario, consecuentes con el profundo sentimiento pacifista expresado en el reciente histórico Congreso celebrado en La Habana que dió la voz de alerta al magisterio y al pueblo americano, debe condenar la restauración del imperio de la fuerza por encima de la razón y de la injusticia e impartir claras y precisas orientaciones en favor de la paz y contra la guerra, impidiendo que el virus de ésta penetre en las escuelas las convierta en focos de investigación de la barbarie bélica.

"América debe quedar fuera de la guerra, ser el más firme baluarte de la paz, de la cultura y de la democracia. Tal es la misión histórica del nuevo Continente. En tal misión los maestros tenemos una inmensa responsabilidad y una gran tarea que cumplir. Nuestra lucha por la paz debe reforzar los vínculos de unidad y fraternidad entre los pueblos y particularmente entre los maestros del Continente. Es necesario estrechar las lazos de solidaridad gremial por encima de las fronteras y de cuantas discrepancia incidentales pudieran presentarse.

El manifiesto termina pidiendo la unidad de los maestros del Continente y del mundo entero, y con las siguientes consignas:

"Por la defensa de la cultura y de la civilización. Por la defensa de nuestros niños y nuestros hogares. Por la ayuda y solidaridad de todos los compañeros perseguidos y encarcelados en el mundo. Por el desarrollo del progreso. Por la Unidad y mejoramiento del magisterio. UNAMONOS.

"En nombre de millares de compañeros maestros, profesores, catedráticos y simpatizantes de nuestra Internacional, de sus secciones, de su millón y medio de afiliados nos dirigimos a todos los compañeros de América y a las Internacionales europeas al Comité de Unidad y Defensa del Magisterio americano surgido del Congreso de La Habana, invitándolos a establecer la unidad y crear un Frente Magisterial que luche por la paz y contra la guerra.

"Por la neutralidad americana. Por la unidad del magisterio en escala Nacional y Continental. Por su mejora material y moral. Por la libertad y la democracia de los pueblos americanos.

Por ser la más progresista, el Partido...

VIENE DE LA PAG. 1ª

Cuba el Partido Comunista y las Organizaciones Sindicales para la defensa de los Trabajadores, comenzaban a producir los esperados frutos. Pero el resultado más brillante de esta maniobra táctica, fué la liquidación de las fuerzas FAZISTAS y reaccionarias, cuya penetración en todos los sectores del país antes de este brillante viraje táctico, venía resultando alarmante.

En las elecciones para la Convención Constituyente, celebradas en noviembre del pasado año, el partido Unión Revolucionaria Comunista logró elegir siete Delegados, para una Convención de ochenta y uno. Esta representación popular pudo suplir, dentro del Cuerpo Constituyente, su caso número con la capacidad y dialéctica de sus miembros más destacados, pudiendo afirmarse que las más significativas conquistas de la nueva Carta Constitucional de Cuba se deben al pensamiento y a la acción de JUAN MARINELLO, BLAS ROCA y CESAR VILAR, que representaban al Partido, respectivamente, por las provincias de Santa Clara, La Habana y Oriente.

Ya en vigor los nuevos Estatutos Constitucionales y con vocado el pueblo a las Elecciones del domingo 14, el Partido Unión Revolucionaria Comunista acordó integrar la Coalición Socialista Democrática, —este nombre por sí solo anuncia un programa—, que apoyaba para la Presidencia al ciudadano FULGENCIO BATISTA, garantía de cumplimiento de ese programa, desde que asumió una postura rectora del pensamiento popular y progresista en Cuba, en la fecha en que quedó constituida en México la Confederación Obrera Latino Americana, y el propio Batista influyó cerca del Gobierno Provisional de Cuba para la libertad de Manuel Arnúz, detenido en La Habana.

La Consecuencia...

VIENE DE LA PAG. 1ª... del Dr. Calderón Guardia. Ahora están cobrando el precio de su patriotismo. El Dr. Calderón no tiene más remedio que descender con sus adinerados partidarios ve ayer

bana desde hacía meses por la presión de la fuerza revolucionaria de Franco, y el apoyo a los factores defensores de la República Española.

El Partido Unión Revolucionaria Comunista defiende actualmente en... Cuba una política de rescate de la Economía Nacional, como único medio para la solución del paro forzoso de inmensas legiones de trabajadores. Ataca también toda discriminación racial, y apoya y protege, — porque es eso lo que debe hacerse en esta hora—, el desenvolvimiento democrático dentro de la Hermana República, al recordar como

EL COMPAÑERO MANUEL MORA CO...

VIENE DE LA 1ª PAG.

tan esas conclusiones en un estudio científico del asunto que es motivo de su pronuncia miento, el dictamen de esos peritos tiene que ser acatado por el Juez. En el caso que nos ocupa, los peritos don Manuel Benavides y A. Van der Laet se trasladaron a Turubare, a reconocer las tierras de don Fernando Castro; midieron los diversos lotes; los examinaron en toda su extensión y hasta analizaron químicamente las capas cultivables de los mismos. Luego rindieron un dictamen minucioso, prolijo en observaciones interesantísimas,

Valor dado por los peritos	Valor dado por el Juez
Lote Nº 1 .. 20.00 la Hect.	40.00 Hect.
Lote Nº 2 .. 15.00 la Hect.	40.00 ..
Lote Nº 3 .. 30.00 la Hect.	40.00 ..
Lote Nº 4 .. 30.00 la Hect.	40.00 ..

Lo fundamental en este caso no está propiamente en el monto del avalúo dado por el Juez, sino en el hecho de que el Juez pasara por encima del dictamen de dos técnicos, y por encima de la intención del Congreso, La prueba de esto último está en que ya la última ley dada por el Congreso con motivo del canje de tierra con los señores Aguilar hay una cláusula que obliga al Juez a respetar la mayoría pericial. Esto significa que el Congreso repudia el procedimiento del Juez Civil de Hacienda.

La refutación que tuvo a bien, hacerme el Juez Civil de Hacienda es tan sin sentido como lo siguiente: Una vez, un

MARTI, Apóstol de Cuba y de América dijera: "HAY QUE HACER EN CADA MOMENTO LO QUE EN CADA MOMENTO SEA NECESARIO".

En estas elecciones, la Cámara Popular de Cuba ostentará una representación de más de diez diputados miembros del Partido Unión Revolucionaria Comunista y seguramente estará también representado en otras altas posiciones de la República, desde las que sus miembros podrán fortalecer y acelerar la LINEA popular y progresista, que asumió el Coronel Batista, y que les ha valido el triunfo popular el domingo catorce pasado.

brillante en el amplio sentido de la palabra. Como conclusión de este dictamen fué que valoraron la tierra correspondiente a cada lote. El perito don Fernando Castro también dictaminó. Pero su dictamen debía ser rechazado de plano por un juicio imparcial. Por lo menos, yo no creo ni siquiera necesario comentarlo.

Ahora, bien, el Juez Barrantes, q' no se han movido de su oficina en San José no tuvo inconveniente en modificar caprichosamente el dictamen de los peritos Benavides y Van der Laet. Obsérvese el respectivo paralelo:

El sujeto, muy indignado, se defendió diciendo que él no había dado muerte a 3 sino únicamente a uno. Como si el número de víctimas pudiera modificar la calificación del hecho.

MANUEL MORA V.

La comunidad josefi. VIENE DE LA 1ª Página— mente los sectores laboriosos, no hace sentir su voluntad de que dicha reforma sea puesta en vigencia. Hace falta, pues, la presión popular para que la acción de los ediles no resulte vana.